

vió el ave llamada Aura y se quedó comiendo de los cuerpos muertos, y que envió otros pájaros y tambien se quedaron; y que el pájaro pequeño dellos muy estimado por la pluma de diversos colores volvió con un ramo. Tenian sacerdotes que predicaban en los templos con terrible espanto y que causaba á los hombres grandísimo temor, con lo cual les movia á hacer lo que les predicaba. Traian coronas abiertas en la cabeza, y el cabello largo y guirnaldas de fuecos colorados.

En Nicaragua, dice Herr. Dec. 3. lib. 4 f. 154 col. 1, tenian por letras las figuras de los de Culua (és México) y los libros de papel y pergamino un palmo de ancho y doce de largo á donde señalaban por ambas partes de azul y colorado y otros colores; tenian pintadas sus leyes y ritos con gran semejanza de los mexicanos. No casan los sacerdotes sino los que oyen pecados ajenos y dan penitencia segun la culpa y no revelan la confesion sopena de castigo. (1) Echaban las fiestas que eran 18 como los meses. Vestian sobrepelliz blanca de algodón: tambien Herr Dec. 3. lib. 5. f. 216. col 2. dice que en Ibreras los indios que descendian de mexicanos tenían el uso de la confesion, y que al sacerdote llamaban *Papa*. Vease á f. 88. col 1. Dec. 3. libro 2. —

En el Jubileo de las misiones que hubo en esta Ciudad de México con notable aprovechamiento de las almas á 24 de Nove. de 1679 años haciendo la doctrina en este Colegio de Sn Pedro y Sn Pablo el P. José Vidal dijo en el púlpito qe. en esta Ciudad hablando con una muger del Misterio de la Sma. Trinidad y explicándosele dijo ella: Jesus mi padre uno y tres, tres y uno como puede ser sino por obra del demonio, no crea tal; y el Padre dixo que le dixo: Señora, pues como el demonio puede hacer que uno sea tres y que tres sea uno como no lo podrá hacer Dios. — El mismo Padre los.....

(Aquí concluye el M. S. — Por un fragmento que quedó de la foja siguiente parece que terminaba en ella hacia la mitad de su primera plana, (firmado) Ramirez.

(1) A f. No se escribe que estando el Santo en Cholula envió discípulos á estas partes; y así como en Campeche, á donde estuvo, se halló entre su doctrina la confesión, así se halló en esta Provincia junto con el Sacerdocio y lo demás, que no se supo, ni preguntó entónces ni se inquirió.

FRAGMENTOS